
 

國 立勤 益科 技大 學學 生會 行政 中心 會議 記錄 表 
會 議 主 題 108學年第 1學期師生座談會 時 間  108.12.05 地 點  圖資大樓 6F國際會議廳 

主 席  羅興國 司 儀  劉品均 記 錄  李貞容 

 會    議    記    錄  

一、校長致詞 

副校長、各位師長、院長、主任，還有我們學生會會長、學生會所有幹部，全體同學大家好，這

個校務會議座談會是一個給學生跟學校互動、溝通的一個管道，另外也是學生會學習自我民主議

會主持的磨練，這是難得的機會，同學參加的非常踴躍，希望我們勤益蓬勃發展，在少子化的趨

勢中提升勤益科技大學的競爭力，希望老師學生多溝通、多合作、多為學校努力，謝謝。 

二、 主席致詞 

校長、各位長官各位同學大家好，今天是 108 學年度師生座談會，師生座談會一直以來都是相當 

重要的會議，也是校方與學生間的溝通重要橋梁，同時也希望校方可以了解學生的需求並透過理

性的溝通與討論，培養大學生獨立思考的能力，達到師生共同進步成長的目標。 

前次工作報告 

在上學期的師生座談會中，總共有 39個臨時動議，已結案為 35個，完成率達到 9成，剩餘四項

因為關係到校方對未來的人體規劃，更進一步的消息，學生會將會再持續追蹤進度並與各位詳細

報告。 

三、提案討論 

 ＊提案一之八：(四訊三甲班代) 

1. 緩降坡設低一點。 

(學生補充提問):希望第一停車場附近的緩降坡設置低一些。 

       總務處:會後請庶務處組長再行確認地點，並改善。 

 

 ＊提案十一：(四子四乙班代) 

1. 修改畢業相關法規。 

(學生補充提問):四年級同學已修滿學分，但因九學分畢業門檻，無法到校外找尋工作機會。 

教務處:學校依據大學法與本校學者訂製規定，四年級修滿學分後，各系會安排校外實習課，

還是有學分能修，若大四前修滿可提早畢業，但每學期操行分數需八十分以上，若操行分數未

達標但已修滿學分，仍須受九學分規定限制，且經查詢其他部份學校目前皆有四年級不得少於

9學分之規範，是否可彈性修法，會在教務會議進行討論。 

 

四、臨時動議 

1.  宿舍機車道大彎處路燈不亮，易發生危險。(四化一丙班代) 

        總務處：近期會派人去修理。 

2. 國際志工社補助金只讓大一至大三及碩一學生申請，但是從就學補助實施辦法上，補助金的

經費來源是從學雜費收入總額提撥，為何大四及碩二生無法申請此補助。(四流四乙班代) 

課指組：考量大四畢業生無法參加成果展，當初有與國際志工社溝通過，可再議修法。 

 

3. 三蕃街在巔峰時刻常有外送業者穿梭，造成部份同學感到危險，是否可通知相關機構處理? 

(四訊一丙班代) 

 總務處：因三蕃街內不屬於校內地區，總務處會和交通局反應。 

 



 

4. 學生宿舍異性舍監未先通知學生，自行進入房內，是否可請舍監進入房內前先行廣播告知該

樓層住戶? 

(四訊一丙班代) 

 學務處：宿舍管理員會再進行教育，可否會後告知是哪位舍監，學務處再行查證，確認為事

實後將嚴正懲處。 

 

5. 學生宿舍是否能在中午 12點~下午 1點提供熱水，供體育課結束之後同學方便洗漱。 

(四訊一丙班代) 

 學務處：會再考量此需求。 

        

6. 第二停車場地面有裂縫、碎石及雜草，造成行車安全疑慮，是否能改善?(四電三丙班代) 

 總務處：定期清掃碎石，會後將查看第二停車場何處有裂縫需加強整修。 

 

7. 宿舍學生證無法感應，與管理員反映多次後仍無法解決。(四休一甲班代) 

 學務處：再進行研究。 

        

8. 宿舍少數管理員態度不佳。(四休一甲班代) 

 學務處：可找學務處直接反映。 

 

9. 位於國秀樓地下二樓的社團辦公室，因前陣子冷凍系乙級試場積水，水滲入社團辦公室天花

板，魔術社也有受影響，可否請學校進行維修?(紫錐花志工服務社代表) 

 總務處：會後馬上處理。 

 

10. 國秀樓有些廁所未提供衛生紙販賣機，可否再增設販賣機? (四機二甲班代) 

 總務處：查看國秀樓哪部份缺少販賣機，再行增設。 

 

11. 請問第二宿舍選定興建於何處?(學生會代表) 

 校長：明秀湖旁空地。 

 

12. 既然新校區已能建地面上的建物，為何無法興建停車棚?(學生會代表) 

 校長：學校在取營區土地時，環評時就有規劃區域，新宿舍原先環評規劃的地區就是宿舍，

不須差異分析就可興建，希望學生機車未來不進入校區，營繕組已在規劃，彈藥庫北邊將蓋

兩層地下機車停車場取代原先的機車停車場，預計下學期動工，學校經費有限，興建建物後

也有年限才能拆除，不能浪費經費在短期的建物上。 

(營繕組補充):原先已通過的環評，目前的機車停車場並無停車棚的設置，現階段無法增建停

車棚，差異分析後考量停車棚的需求，目前規劃申請地下機車停車場，未來不排除地上也可

搭配太陽能板當停車棚，但須先等待差異分析後結果才可動工。 

 

13. 上週四新宿舍的臨時說明會議，學生反映與會長官中午 12 點一到，以學生們要吃中餐以及

上課之理由，想盡早結束會議，未能聽取全部學生的建議，能否請校方給予合理解釋?(學生

會代表) 

 學務長：師長們一直都對新宿舍興建之事相當慎重，絕對沒有想提早結束會議將學生趕走的



 

意思，此會議也是第二次舉辦，如果需辦第三次會議聽取學生意見，也可提出。 

(營繕組補充說明):宿舍會議已開過數次，從一開始的規劃一直到細部設計，目前教育部可以

申請宿舍補助，我們也開放師生參加宿舍設計說明會，兩次的說明會都聽取了很多的意見，

如還有其他意見未反映，建議可書面反映，也不排斥再辦第三次說明會。 

 

14. 近年來的校慶，校方較注重國際生及校友而非多數在校學生與學生會，是否有過度偏袒有經

濟能力的校方，而不重視在學生同樂的氣氛?若想要學生參與率提升，是否有應對方法?校慶

時臨時增加貴賓上台切蛋糕慶生，導致學生會代表遭到無視，此舉動是否視為不尊重學生

會?(學生會代表) 

校長：校慶為學校重要節日，學校要提升競爭力以及增加國際化，所以我們感謝外籍生來校

讀書，外賓對學校非常重要，學校在改制為國立時，人事及經費凍結，即使有政府補助，經

費仍不足，於是學校為謀取經費需廣結善緣，對每位外賓友善，以圖學校未來發展，也請同

學體諒學校立場。 

 

15. 選修熱門課程難選上，四年級有優先權仍無機會學習課程，能否稍微調整優先選課的名額。

(四冷四甲班代) 

博雅通識:博雅通識課為二、三年級修課課程，在系統上若四年級要修課已經有優先修課。 

 

16. 預計新建機車停車場比目前停車場位置更遙遠，是否能提供更好的動線?既然新停車場離校

區遙遠，是否考慮興建風雨走廊?(碩士班學生代表) 

校長:現在校方能找到最近的停車場位置就只有彈藥庫北邊，沒有其他的替代方案了，考量美

觀因素與使用量，是否興建風雨走廊還在考慮。 

 

17. 近日選舉將近，學校大門口旁有選舉看版，影響學生觀感，且根據公職人員選舉罷免法第五

十二條，學校附近不可懸掛競選之廣告物，希望校方能幫忙協調，撤下廣告或轉掛別處。(學

生議會代表) 

總務處:會後再去察看及協調。 

 

18. 搏擊社訓練場地(韻律教室)在練習時間與社區大學的課程有衝突，是否能請校方幫忙協

調?(搏擊社代表) 

體育處:會後可以找師長協調。 

 

19. 管理館雖然全面禁菸，仍有進修部同學在管理館吸菸，是否能加重懲處或多加宣導?(四資二

乙班代) 

學務處:如有發現同學在禁菸區吸菸，可通報校安中心，會增派人員到管理館加強巡邏。 

 

20. 羽球校隊練習場地只有兩面場地能練習，根本無法提供校隊完整的需求，希望學校能多加一

到兩面場地供校隊使用。(羽球社代表) 

體育處:會後再行討論。 

 



 

五、結論 

再次感謝校長，各位師長及同學們本次的蒞臨，希望透過今天的會議，可以更加促進學生與

校方之間的關係，在相互交談中能夠共同成長，那由於時間的關係，沒辦法讓所有人都能夠

完整的提出自己的想法，如果在後續有想給校方的建議，都歡迎向學生會提出，我們都會盡

可能的幫助你們，謝謝! 

六、散會(11:55) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紀錄 內副會 外副會 會長 

    

 


